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«День первокурсника-2014»
Представьте себе, что вы на пару часов оказались в прошлом: во времена королевского 
джаза, сухого закона, ярких образов и нескончаемых светских приемов.
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Об итогах прошедшего «Дня пер-
вокурсника-2014» в КГЭУ 21 октября в спортзале КГЭУ 

 нормы ГТО сдавал ректорат. Как 
это было?
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«УНИКС» в КГЭУ

Итоги дружеской встречи 
 студентов КГЭУ с ведущими и 
тренером БК «УНИКС»
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УНИКС в КГЭУ

Перспективы сотрудничества

Think local, make global

ВИЗИТ |  

27  октября в Казанском 
энергоуниверситете прошла 
дружеская встреча студен
тов, преподавателей и ру
ководства КГЭУ с ведущими 
игроками и главным трене
ром баскетбольной коман
ды УНИКС.

Посмотреть на лица казан
ского студенчества и лично 
ответить на все вопросы, вол
нующие студентов приехали 
тренер БК УНИКС Альгирис 
Педулакис, генеральный ди
ректор БК УНИКС Виктория 
Еремеева, а также ведущие 
игроки команды Руслан Хаби
ров и Д’ор Фишер.

Альгирис Педулакис, взяв 
слово, прежде всего, побла
годарил сотрудников и сту
дентов КГЭУ за теплый приём. 
«Мы приехали из Греции – 
страны, которая имеет очень 

много общего с Россией. Мы 
чувствуем, какой тёплый при
ём нам оказывается. И нам 
очень повезло, что посреди 
всей нашей рутины, нашлось 
время пообщаться с вами. 
Это даёт возможность доль

ше оставаться молодыми», 
– отметил главный тренер 
УНИКСа.

Аудитория буквально «тре
щала по швам» – так много сту
дентов КГЭУ изъявили желание 
пообщаться со спортсменами. 

Первый вопрос гостям про
звучал от ректора КГЭУ Эд
варда Абдуллазянова: «Что вы 
говорите своим игрокам после 
поражения?». «Когда растёт на
пряжение, мы не говорим. Луч
шая подружка – это твоя по
душка. Мы считаем, что лучше 
обсудить то, что произошло, на 
трезвую голову, а не рубить с 
плеча»  – неза медлительно от
ветил  Педулакис.

В ходе встречи авторам са
мых оригинальных вопросов 
подарили памятные призы 
– шарфы и футболки баскет
больной команды УНИКС, а ка
питану команды сборной КГЭУ 
по баскетболу вручили мяч как 
символ дружбы между коман
дами баскетбольной лиги.

Ксения Тальфельд
Фото автора

6 ноября Энергетический 
университет посетила чеш
ская делегация, состоящая 
из ректоров вузов и пред
ставителей компаний, рабо
тающих в сфере энергетики.

Встреча оказалась резуль
тативной. Ректор Технического 
университета города Брно Петр 
Штепанек и ректор Универси
тета им. Масарика  Микулаш 
Бек высказали намерения о 
дальнейшем сотрудничестве с 
Энергетическим университе
том. В это же время представи

тели чешских компаний смогли 
обсудить вопросы взаимодей
ствия с татарстанскими энерге
тическими компаниями.

После официальной части 
для членов делегации была 
проведена экскурсия по Цент
ру компетенции и технологии 
в области энергосбережения и 
энергоэффективности, где им 
были представлены разработ
ки учёных университета.

Мария Лазарева
Фото: Дмитрий Антонов

29 октября в гости к сту
дентам КГЭУ приехали уча
щиеся высших учебных за
ведений США.

Студенты из вузов Кали
форнии, Аризоны и других 
штатов приехали в Энергети
ческий университет для того, 
чтобы узнать чтото новое о 
России и её гражданах.

На встрече с нашими сту
дентами им представилась воз
можность попрактиковаться 
в общении на русском языке. 
Многие из них являются сту
дентамиславистами, то есть из
учающими славянские языки.

В начале встречи руково
дители группы американских 
студентов показали мини
фильм «I CAN», который посвя
щен нелёгкой жизни индий
ских школьников.

В ответ начальник управле
ния по международным делам 
Г.Т. Нежметдинова предста
вила вниманию собравшихся 
фильм «WE CAN», из которого 
гости узнали обо всех дости
жениях науки, промышленно
сти, образовательной сферы 
нашей республики. Они были 
удивлены тем, что они узнали 
и увидели.

После просмотра фильма 
у многих американских гостей 
словно открылись глаза. У них 

появилась возможность по
нять, что американские СМИ 
многое замалчивают о жизни в 
России в целом и, в частности, 
в Татарстане.

После самобытного вы
ступления студентки КГЭУ, ис
полнившей русскую народную 
песню, на сцену поднялся из
вестный российский полито
лог, доктор политических наук 
Н.М. Мухарямов, который об
ратился к гостям на чистом ан
глийском языке!

Он вкратце дал точную ха
рактеристику сегодняшним 

отношениям США и России, 
упомянув, что, невзирая на 
санкции, сотрудничество США 
и России продолжается во 
многих сферах, в том числе и 
в  оборонной. Так, США до сих 
пор закупают в  России воору
жение, в том числе вертолёты, 
производящиеся на Казанском 
вертолётном заводе!

Вспомнив английскую по
словицу «Think local, make 
global», Н.М. Мухарямов пред
ложил юным американцам и 
россиянам трезво смотреть 
на наши взаимоотношения, 

подчеркнув, что будущее двух 
стран находится в руках моло
дёжи!

Далее студенты разных 
стран разбились на группы для 
более тесного общения.

Завершилось мероприятие 
поздно вечером. Американские 
студенты и их руководители 
получили на память буклеты о 
вузе и несколько десятков но
меров газеты «Энергетический 
университет».

 
Николай фон Эссен

Фото: Дмитрий Антонов

КАЛЕНДАРЬ СОБЫТИЙ
ДЕНЬ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА

4 НОЯБРЯ на площадке 
у  НКЦ «Казань» состоялся ми
тинг, посвященный Дню на
родного единства.

По всей видимости, дружба 
народов в России имеет гораз
до более широкое значение, 
нежели братство наций, на
селяющих страну. Примером 
могли бы служить студенты Ка
занского энергоуниверситета, 
которых трудно было не заме
тить в толпе: несколько черно
кожих молодых людей стояли 
с флагами КГЭУ, что выгляде
ло несколько экстравагантно. 
Студенты посвоему восприня
ли праздник единства россий
ского народа, расширив его 
до рамок праздника единства 
всех народов мира, что стало 
своеобразным символом до
бра на фоне непростой геопо
литической ситуации.

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ 
ДЛЯ СТУДЕНТОВ СПО

8 НОЯБРЯ Казанский энерго
университет вновь открыл две
ри для будущих абитуриентов.

На этот раз гостями празд
ника стали студенты СПО из Та
тарстана и Башкирии.

Традиционная концертная 
программа Дня открытых две
рей в ноябре заиграла новы
ми красками. Гости привезли 
с  собой творческие подарки и 
с радостью танцевали и пели на 
сцене, возможно, своего буду
щего вуза.

Но не только студенты вы
ступали со сцены. Директора 
институтов и декан заочного 
факультета рассказали будущим 
абитуриентам об учёбе в КГЭУ.

Также студенты смогли по
знакомиться с вузом, посетив 
демонстрационный зал Цен
тра компетенций и технологий 
в  области энергосбережения, 
лаборатории, центр «Schneider 
Electric» и музей.

ВЫЕЗДНОЕ ЗАСЕДЕНИЕ 
РЕКТОРАТА

10 НОЯБРЯ состоялось 
выездное заседание расши
ренного ректората КГЭУ с уча
стием руководства Казанского 
энергетического колледжа.

Встреча началась с экскур
сии по колледжу. Гости смогли 
увидеть отремонтированные 
помещения, лаборатории, 
спортивный и тренажерный 
залы. У спортивного зала кол
леджа есть своя бойлерная. 
Раздевалки спортзала обо
рудованы всем необходимым 
включая душевые кабины.

Открывая заседание, рек
тор КГЭУ Э.Ю. Абдуллазянов 
отметил всех, благодаря кому 
энергетический колледж со
хранился! В первую очередь, 
это генеральный директор 
ОАО «Сетевая компания» 
И.Ш.  Фардиев и заместитель 
генерального директора 
ОАО  «Генерирующая компа
ния» Х.А. Багманов (на тот мо
мент замминистра). Отметим, 
что ректор КГЭУ также прило
жил немало сил для того, что
бы колледж не был закрыт. 

.
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«Великий ИЭЭтсби»

«Свадьба пела и плясала...»

СОБЫТИЯ  | 

21 октября в актовом зале 
Энергоуниверситета состоя
лось грандиозное открытие 
ежегодного фестиваля «День 
 первокурсника–2014».

В этот раз первыми на сце
ну вышли новоиспечённые 
студенты Института экономи
ки и информационных техно
логий и многообещающе за
явили, что «ещё покажут» всё, 
на что способны.

«День П», как прозвали его 
организаторы, прошёл живо, 
весело, задорно. Конечно, в 
пестрящей танцами, песнями и 
шутками программе «Дня пер
вокурсника» ИЭИТ нашлось 
место и серьёзным номерам. 
Елена Абдуллина прочитала 
со сцены стихотворение Кон
стантина Симонова, которое 
тронуло даже завсегдатых ци
ников, сидящих на последних 
рядах.

Команда КВН «Сборная 
ИЭИТ» взорвала зал шуткой 

об огромных стипендиях пер
вокурсников и пародией на 
«Крестного отца». Песню «I`m 
happy» затягивал вместе с во
калистками весь зал. 

Оценивали юные дарова
ния КГЭУ многоуважаемые 
члены жюри: Дина Иосифовна 
Дергунова, Яна Хасанова, Де
нис Гусев, Ян Трибой. Главной 
гостьей вечера стала солистка 
группы «Мураками», участница 
шоу «Голос» на Первом канале 
и выпускница Энергоунивер
ситета Диляра Вагапова.

Диляра не только оценила 
творческую самодеятельность 
первокурсников, но и указала 
на плюсы и минусы каждого 
выступления после заверше
ния «Дня П». Мастеркласс от 
профи стал для молодых арти
стов прекрасным завершени
ем вечера.

Ксения Тальфельд
Фото автора

28 октября в стенах 
энергоуниверситета про
шло заключительное вы
ступление в рамках фе
стиваля «День первокурс
ника–2014».

На этот раз честь своего 
института защищали перво
курсники Института тепло
энергетики.

Данное мероприятие про
водится ежегодно на про
тяжении вот уже многих лет. 
Хочу вам сказать, уважаемые 
читатели, что «День первака» 
не перестаёт меня удивлять.

Институт теплоэнергети
ки представил свой концерт 
в виде свадебной церемонии 
с последующим торжествен
ным банкетом.

С небольшими ремарка
ми, но, всё же, соблюдая пра
вила такого торжественного 
события, как свадьба, влю
блённых поженили на сцене 
в «Банкетном зале».

Что касается самих брачу
ющихся, то их роль исполня
ли Г.А. Ляукина и И.Т. Сунга
тов. После завершения офи
циальной части некоторые 
гости из жюри произнесли 
в адрес «виновников торже
ства» поздравления и пода
рили зрителям презентацию 
об истории любви молодых.

После этого конферансье 
открыл банкет, выступив с ча
стушками в паре с баянистом.

Программа торжествен
ного мероприятия была 

очень разнообразна. Мо
лодожёнов радовали вы
ступлениями мимов, ис
полнением мелодичных 
песен под аккомпанемент 
гитары, качественными рок
композициями и другими 
творческими номерами. За
ключительным этапом кон
цертной программы стал 
энергичный танец, в котором 
участвовал весь актёрский 
состав. Подводя итог, уважа
емые читатели, должен вам 
сказать, что такой эффект
ной свадьбы Энерго ещё не 
видел!

Дмитрий Антонов
Фото автора

Представьте себе, что вы 
на пару часов оказались в 
прошлом: во времена коро
левского джаза, сухого зако
на, ярких образов и нескон
чаемых светских приемов.

Именно в такую атмосфе
ру окунулись гости Инсти тута 
электроэнергетики и электро
ники КГЭУ на концерте в рамках 
фестиваля «День первокурсни
ка–2014». «Великий ИЭЭтсби» 
– так новоявленные студенты 
окрестили своё феерическое 
шоу.

Причём «феерическое» шоу – 
мягко сказано! Студенты ИЭЭ 
устроили настоящий светский 
приём с красной дорожкой: по 
залу ходили официанты, уго
щающие гостей напитками и 
сладостями, у дверей актового 
зала гостей встречал фотограф 
и мим, по залу разносились 
 переливающиеся звуки саксо
фона… Словом, на какойто 
миг каждый смог почувство

вать себя героем книги Фрэн
сиса Фицджеральда.

Весь концерт проходил 
в лучших традициях премии 
«Оскар». Многоуважаемых чле
нов жюри приглашали на сцену 
для вручения статуэток «луч
шим из лучших» первокурсни
кам ИЭЭ.

В насыщенную программу 
вошли и зажигательные танце
вальные номера, и музыкаль
ные композиции, и инструмен
тальная музыка. Особенно хо
телось бы отметить количество 
инструментальных номеров: 
музыкантов, играющих и на 
скрипке, и на фортепьяно, и на 
саксофоне, в КГЭУ не счесть.

Словом, ИЭЭ произвёл на
стоящий фурор! Гости ещё 
долго аплодировали молодым 
артистам, устроившим настоя
щий праздник для всех присут
ствующих в зале.

Ксения Тальфельд
Фото автора

«День П»: мы ещё покажем!
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ПЕРСОНАЛИИ | 

КГЭУ готов к труду и обороне
Страну захлестнула вол

на спортивных настроений: 
и стар и млад теперь «готов к 
труду и обороне».

Комплекс «Готов к труду 
и обороне» появился ещё 
в Советском союзе, в 1931 
году. В течение шестидесяти 
лет дети и взрослые сдавали 
нормативы ГТО и получали 
специальные знаки отличия 
– бронзовый, серебряный и 
золотой. В марте президент 
своим указом поставил за
дачу возродить комплекс в 
России. Теперь подтверж
дать свою физподготовку 
должны учащиеся школ и ву
зов. Кроме того, сдача нор

мативов будет обязательна 
для работников госучреж
дений.

Конечно, Казанский энер
гоуниверситет не мог остать
ся в стороне. Так, 21 октября 
в спортзале КГЭУ нормы ГТО 
сдавал весь ректорат Энер
гоуниверситета. С гордостью 
сообщаем, что в своих воз
растных группах нормативы 
ГТО, утверждённые Мини
стерством спорта РФ, сдали 
все.

Также в вузе разработан 
график сдачи норм ГТО для 
преподавателей всех кафедр 
и сотрудников всех учебных 
и внеучебных подразделе

ний. Необходимо отметить, 
что для большей части пре
подавателей и сотрудников 
КГЭУ занятия спортом явля
ются неотъемлемой состав
ляющей их жизни. Наши пре
подаватели неоднократно, в 
личном и командном зачёте, 
становились победителями 
и призёрами Спартакиады 
командиров производств, 
которая проводится среди 
работников энергетической 
отрасли.

Ксения Тальфельд
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Звёзды зажигают в КГЭУ
Приятно, когда звёзды 

не забывают родные пена
ты, в которых когдато рас
крывался их творческий 
талант.

Диляра Вагапова – выпуск
ница Энергоуниверситета, со
листка известной группы «Му
раками», идейный вдохнови
тель Всероссийского фестива
ля «Энергия рока» и, наконец, 
участница шоупроекта «Голос» 
на Первом канале – находит 
время и для того, чтобы оце
нить творческую самодеятель
ность первокурсников КГЭУ.

21 октября в стенах КГЭУ 
был дан старт фестивальному 
движению «День первокурс
ника–2014», в котором первы
ми выступали новоиспечённые 
студенты Института экономики 
и информационных техноло
гий. После концерта Диляра 
Вагапова осталась вместе с мо
лодыми артистами на «разбор 
полётов», чтобы дать перво
курсникам пару советов от на
стоящего профи.

Прессцентру КГЭУ удалось 
побеседовать с Дилярой и уз
нать, какой студенткой была 
солистка «Мураками», как за
рождался фестиваль «Энергия 
рока» и станет ли звездой кто
то из новоявленных артистов 
КГЭУ.

– Диляра, расскажите о 
своём студенчестве. Занима
лись ли вы общественной де
ятельностью, «прогуливали» 
ли пары?

– В свои студенческие годы 
я занималась исключительно 
общественной деятельностью, 
потому что для меня это всегда 
было интересно. Люди, кото
рые жили только учёбой, для 
меня были абсолютно непо
нятны. Я участвовала во всех 
мероприятиях: в каждом «Дне 

первокурсника» (даже когда я 
была далеко не первокурсни
цей), в каждой фотовыставке. 
Конечно, преподаватели меня 
не жаловали. Я была везде и 
всюду, но только не на парах. 
Порой не хватало времени, по
рой – желания. Но те предме
ты, которые были мне действи
тельно интересны, я всегда 
старалась посещать. Первое 
высшее образование я полу
чала в Энергоуниверситете, 
но параллельно я училась в 
 ГИТИСе.

– Что подтолкнуло вас к 
тому, чтобы посвятить всю 
свою жизнь творчеству?

– Когда я поступала в Энер
го, я уже пела. И для меня было 
абсолютно понятно, что с этой 
стезёй я не расстанусь. Я по
ехала на проект «Народный 
артист», когда была студент

кой. С творчеством все просто: 
ты чувствуешь это, понимаешь, 
что это «твоё», и двигаешься в 
этом направлении.

– Самые большие фести
вали зарождаются в малень
ких каморках. А как заро
дился фестиваль «Энергия 
рока»?

– Фестиваль зародился та
ким образом: Дина Иосифов
на сказала, что нам нужен му
зыкальный фестиваль, чтобы 
показать, какие музыкальные 
группы есть в нашем вузе. У 
нас было очень много коллек
тивов! На тот момент я рабо
тала в Студенческом клубе 
вместе с Артёмом Изосимо
вым, который великолепно 
справлялся с обязанностями 
организатора. Благодаря ему 
я поняла, что мы сможем это 
сделать! Мы сидели с Яной 

Хасановой: придумывали на
звания, объединяли идеи… 
Так и вышло. Я счастлива, что 
фестиваль с каждый годом 
становится масштабнее, рас
тет на глазах, и я тоже имею 
к этому отношение. Я при
кладываю всевозможные 
усилия для того, чтобы каж
дый год фестиваль «Энергия 
рока» находил свою звезду. 
Сегодня многие группы, ко
торые  начали свой путь на 
фестивале, работают, а неко
торые даже зарабатывают 
своим творчеством. Группа 
«*ужезима» впервые приеха
ла в Казань именно на «Энер
гию рока», затем поехала на 
«Студзвезду».. ну и так далее! 
Об истории можно говорить 
бесконечно. Я рада, что Энер
гоуниверситет зажигает эти 
звёзды, а если звёзды зажига

ются, значит, это комунибудь 
нужно (улыбается).

– Как вы считаете, зажёг 
ли свою звезду «День перво
курсника»?

– Да, конечно! Мне ка
жется, что каждый из нас это 
ощутил. Несмотря на всю са
мобытность и простоту, самое 
главное, что у них горят глаза. 
Они делают это с желанием. 
Для меня, как для артиста, ко
торый сидит в зале, это очень 
важно. Я чувствую, что всё, что 
они делают, они делают с лю
бовью. Насколько это профес
сионально? Конечно, хочется 
профессионально сделанного 
продукта, но мы в таких усло
виях, и меня радует, что се
годня это выглядит так.

Беседовала Ксения Тальфельд
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